

Sortie printanière du Cher 2025

Ce jeudi matin gris de juin, nous nous retrouvons huit adhérents du Cher et deux invitées des Pays de la Loire. Nous sommes attendus par notre guide pour une visite privée du **château de La Ferté Saint Aubin**.

Situé sur le Cosson, il fait partie des châteaux de la Loire mais n'a jamais accueilli de Majestés.



Il fut -construit à la fin du XVI^e siècle par Henri de Saint Nectaire et terminé par son fils le Maréchal Henri de La Ferté Senneterre

-en 1748 il fut acquit par le Maréchal Ulrich Frédéric Woldemar de Löwendal

-puis c'est François Victor Massena (fils du Maréchal d'Empire) qui l'achète en 1827

Cette succession de Maréchaux entraîna son surnom : le château des Maréchaux.

-c'est enfin Jacques Guyot (un berruyer) qui achète le château en mauvais état (ayant subi un incendie en 1944 et abandonné) et le restaure, suivi par son fils Lancelot (actuel propriétaire).

Le château est entouré de douves et surélevé pour être plus haut que la ville afin de montrer la puissance du propriétaire.

Le corps de logis est composé de deux parties :

à gauche, le petit château du XVI^e siècle

à droite, le grand château du XVII^e siècle



Deux pavillons encadrent l'entrée. Ces bâtiments étaient des écuries, l'une pour les chevaux de chasse, l'autre pour les chevaux de trait.



Nous visitons différentes pièces qui ont été remeublées afin de recréer l'ambiance de vie de château aux différentes époques. L'une des pièces fait revivre l'Ecosse au temps des Löwendal.



Au sous-sol nous pouvons admirer une très belle cuisine devancée par une vraie salle à manger des domestiques.



Dans le jardin à l'anglaise à l'arrière du château, nous voyons la chapelle se mirer dans les douves.



Deux expositions nous sont proposées dans les communs :

-l'une de jouets anciens très bien présentés dans des scénettes.

-l'autre pour découvrir les travaux de restauration réalisés par les propriétaires actuels et les efforts qu'ils ont dû déployer, notamment après les inondations de juin 2016 où l'eau a atteint jusqu'à 1m50 dans certaines pièces.

C'est ensuite l'heure d'aller nous restaurer au restaurant l'Eau à la bouche à côté du château.

Le temps se maintenant, nous allons pouvoir visiter le **Jardin de Chantal** à Jouy le Potier. C'est une passionnée qui a créé son jardin voici environ vingt ans. Après quelques années elle s'est concentrée, en fonction de la nature de son terrain sur la culture de trois plantes principalement et toutes leurs variétés :

- les Hostas dont elle possède environ 150 variétés
- les Cornouillers aux différentes couleurs
- les Asters

C'est sur cette charmante découverte que nous nous séparons dans l'attente de prochaines rencontres après l'été.